

Preguntas frecuentes

1. ¿Cómo se desarrolló la propuesta para consulta del Código de Línea de Base de Café v.3.0?

El proyecto de revisión del Código de Línea de Base de Café inicio en octubre del año 2020. La investigación incluyó una evaluación del contexto de sostenibilidad y otros marcos de referencia. El proceso ha sido apoyado por el Comité Técnico de la Plataforma Global de Café (GCP en inglés) y un Grupo de Trabajo Consultivo que incluye actores de todos los segmentos de la cadena de suministro, así como algunas Organizaciones No Gubernamentales (ONGs). Todos los detalles acerca del alcance del proyecto, el Comité Técnico y el Grupo de Trabajo Consultivo pueden encontrarse en el siguiente [enlace](#).

2. ¿Es el Código de Línea de Base de Café una verificación o una certificación estándar?

El Código de Línea de Base de Café es un contexto de referencia más que una certificación estándar que mide la sostenibilidad de la producción y procesamiento primario de café verde a nivel de campo. Existen muchos estándares de sostenibilidad creíbles que ya tienen una implementación robusta y el Código de Línea de Base de Café no ha sido pensado para competir o reemplazar estos, sino que sirva como punto de referencia para las bases de sostenibilidad.

3. ¿Cuál es la diferencia entre el Código de Línea de Base de Café y el Código de Comportamiento 4C?

Ambos el Código de Línea de Base de Café y el Código de Comportamiento 4C tienen sus orígenes en el Código Común para la Comunidad del Café que fue lanzada en el año 2004 como el resultado de un amplio, inclusivo y participativo desarrollo entre los sectores globales de café, y sustentado por la Asociación 4C. En el año 2016, durante la evolución de la Plataforma Global del Café, el Código 4C y su sistema de verificación fueron transferidos al Servicio de Asesoría sobre Café (posteriormente renombrado Servicios 4C) y es ahora un certificado estándar de sostenibilidad completo. La Plataforma Global de Café ha continuado teniendo y revisando periódicamente el Código de Línea de Base de Café.

4. ¿Cómo se implementará el Código de Línea de Base de Café?

La GCP no implementa el Código de Línea de Base de Café pero si ofrece el mismo como una referencia de sostenibilidad para diferentes usuarios:

- Productores de café como una referencia para investigar sus propias prácticas e identificar las áreas a mejorar;
- Los gobiernos en países productores de café y Plataformas de País como una referencia que apuntala sus estrategias y planes nacionales de sostenibilidad en café (e.g. usados para el desarrollo de un Currículo Nacional de Sostenibilidad y programas de servicios de extensión)
- Comerciantes, tostadores y minoristas como una referencia y fundamento para estrategias corporativas de sostenibilidad, abastecimiento responsable y programas de origen;
- En combinación con los Criterios Operacionales bajo el [Mecanismo de Equivalencia](#) de la GCP, el Código de Línea de Base de Café puede ser usado como escenarios de sostenibilidad (estándares, códigos, programas) y/o actores de la cadena de suministro para evaluar esos escenarios/programas contra los Principios y Prácticas resumidas en el Código de Línea de Base de Café para propósitos de credibilidad o/y para ser elegible para los informes de compras sostenibles de café de la GCP

- Instituciones financieras y fondos como una referencia de línea de base de sostenibilidad en el sector cafetero, el cual puede informar criterios de elegibilidad para inversiones.
- Agencias donantes y Organizaciones No Gubernamentales como una referencia para base de sostenibilidad en el sector cafetero el cual puede informar la programación y el apoyo de inversión.

5. ¿Cuál es la diferencia entre el Código de Línea de Base de Café y el Mecanismo de Equivalencias de la GCP?

El Código de Línea de Base de Café es una referencia sectorial amplia de los fundamentos de la sostenibilidad en las fases económicas, sociales y ambientales de la producción y procesamiento primario de café verde a nivel mundial.

El Mecanismo de Equivalencias es un marco de referencia desarrollado por la GCP para evaluar si un esquema de sostenibilidad puede ser reconocido como equivalente al Código de Línea de Base de Café. Este proceso evalúa si los principios y prácticas en el Código de Línea de Base de Café (Criterios de Sostenibilidad) están incluidos en esos esquemas, y cómo estas prácticas están implementadas en la práctica (Criterios Operacionales). Los Criterios Operacionales incluyen temas como datos, garantías y reclamos. En otras palabras, el Mecanismo de Equivalencias se compone de los Criterios de Sostenibilidad más los Criterios Operativos. Para mayor información sobre el Mecanismo de Equivalencias de la GCP, por favor visite el siguiente [enlace](#).

6. ¿Cuál es la relación entre el Código de Línea de Base de Café y los informes de compras sostenibles de la GCP?

Los informes de compras sostenibles de la GCP incluyen compras de los tostadores y los minoristas bajo escenarios/programas de sostenibilidad que son considerados equivalentes a los del Código de Línea de Base de Café y han sido evaluados bajo el Mecanismo de Equivalencias de la GCP. A la fecha, existen 10 escenarios/programas elegibles. Para mayor información sobre los escenarios que son reconocidos como equivalentes al Código de Línea de Base de Café ver [este enlace](#).

7. ¿Cómo el Código de Línea de Base de Café maneja los temas de ingresos prósperos y dignos?

Alcanzar ingresos prósperos y dignos requiere de una combinación de múltiples estrategias. El Código de Línea de Base de Café sirve como un escalón hacia un ingreso digno y próspero. Los esfuerzos e inversiones pueden ser construidos entorno al Código de Línea de Base de Café, en combinación con otras herramientas/estrategias actualmente ofrecidas por la GCP y más allá.

8. ¿Qué tan relevante es este trabajo si se enfoca entorno a las prácticas base/fundamento y si no cubre algunos elementos importantes de la sostenibilidad a nivel de finca, o a lo largo de la cadena de suministro?

Sostenibilidad es un concepto en evolución. La revisión del Código de Línea de Base de Café es una invitación para alinearse con un conocimiento avanzado y compartido de la base de sostenibilidad y una oportunidad vital para llegar a más productores de café que actualmente no pueden acceder a prácticas importantes de sostenibilidad a un nivel base, y al mismo tiempo inspira innovaciones e inversiones a nivel de finca y en otros segmentos de la cadena de suministro de café. Por lo tanto, el Código de Línea de Base de Café es complemento a otras herramientas y estrategias para conducir la sostenibilidad en café hacia adelante.

9. ¿Cómo está el Código de Línea de Base de Café conectado con los Datos Estándares del Café?

El Código de Línea de Base de Café es un marco de referencia centrado en resultados y organizado en torno a las tres dimensiones o ejes de sostenibilidad: económica, social y ambiental, reconociendo

que los ejes están interrelacionadas e interdependientes. El Código de Línea de Base de Café está conectado a las metas de la GCP (prosperidad económica de los productores de café, mejora de los medios de vida y bienestar, conservación de la naturaleza) y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), para cada eje se describe como un objetivo general.

La atención en los resultados de la implementación de los Principios, Prácticas y Medidas propuestos en el Código de Línea de Base de Café apoyarán la alineación vía los Datos Estándares del Café u otras herramientas y el monitoreo hacia los compromisos de sostenibilidad individuales y colectivos y los ODSs.